



日々明朗 日々努力

飯豊町立飯豊中学校
令和6年度
第4号
令和6年7月23日
文責：新野幸博

主体性を培った1学期の成長

7月25日の終業式で1学期76日が終了します。入学式1年生の姿を通して共有できた「心を込めた言葉や本気の取り組みは、自分も他の人も成長させる」という言葉が、様々な場面で、初心を大切に、勇気を持つきっかけになったのではないかと感じています。

学校全体として、意欲的な授業態度や確実な委員会活動、朝の合唱自主練習に定期的な全校レクの企画、希望者で発足した読書クラブによる推し(お薦め)本の紹介などを通じた校内活動の充実は、「自分から」という主体性があるこそだと思います。



また、地域行事やボランティアに自主的に参加する生徒が、昨年以上に増加しました。地域や主催者の方が学校にいらして、活動のねらいや具体的な活動内容をお話しいただいたことで、「迷っていたけど参加してみようと思った」という生徒が多かったです。「背中を押す」という言葉がありますが、中学生に直接思いを伝えていただいたことで、生徒の「主体性」を育むきっかけになったと感じています。参加生徒への感謝の声やプラスの評価は、当事者はもちろんのこと、他の生徒にとっても挑戦する意欲につながるもので、活動の様子を学校にも教えていただいていることに心から感謝申し上げます。



飯豊町戦没者追悼式 ～平和へのメッセージ～

終戦から79年。戦没者追悼式で生徒代表 渡部准輝さんが奉読したメッセージを紹介します。

「戦争の原因は、お互いのことを理解していないからです。相手のことをよく知らないから、平気で傷つけることができるのです」私たちの美術の先生が、事あるごとに私たちに教えてくださる言葉です。この言葉を聞いた私は、今の日本はお互いを認め合える社会になってきたのだと感じます。ですがそれと同時に、些細なことをきっかけに、戦争が起こってもおかしくはないのだと強く思います。私は、戦争については、教科書や本に載っているほどの知識しかありません。授業で戦争についての資料映像を見たときに、私が想像していたものより、ずっと悲惨で、ずっと残酷なことを知りました。特に私の心に強く残っているのは、沖縄戦のアメリカ軍による、防空壕攻撃です。アメリカ軍は、防空壕の中に、一般の人がいることを知りながら、このような残酷なことをしたと聞きました。戦争に何の関係もない人々をなぜ痛めつけるのか私には理解できませんでした。

ですが、学習していくうちに、アメリカ軍だけが悪いとも言い切れないことを知りました。お互いが自国のことだけを考えた先に戦争があったのです。

今も、世界のどこかで、戦争や紛争によって苦しんでいる人がいます。そんな報道を見るたびに、戦争はまだ過去の話ではないのだと実感します。

武力によって解決する問題など一つありません。戦争の後には悲しみや憎しみしか残りません。そんなこともわからないから戦争が起こるのだと思います。

私たちが戦争の悲惨さや恐怖を次の世代に語り継いでいくことは必要な事です。ですがそれ以上に、戦争が過去の話だと言い切れる、戦争があったなんて信じられないと心の底から思えるような、本当に平和な世界をつくっていくことが重要だと私は思います。

二度と戦争を起こさないために、戦争なんて想像できないような世界にするために、一人ひとりが相手のことを考えることが大切だと思います。

そうして、私たちの手で本当に平和な世界をつくっていきます。

最後に、戦争によって尊い命を失われた全ての方々へ心からのご冥福をお祈りし、追悼の言葉とさせていただきます。



県中総体・地区吹奏楽コンクール



7月20日(土)・21日(日)に山形県中学校体育大会が県内各地で開催されました。本校からは、西置賜地区体育大会を勝ち進んだ陸上、柔道、卓球、水泳競技に出場した4名に加え、長井レッドウイングスに所属する伊藤愛琉さんが、ソフトボールクラブ予選会を勝ち進み、県中総体に出場しました。陸上競技以外、入賞はならなかったものの、1・2年生として先につながる健闘でした。

20日(土)は置賜地区吹奏楽コンクールが長井市民文化会館で開催されました。飯豊中学校は、演奏1番手として「リュートのための古風な舞曲とアリア 第三組曲より」を演奏し、「優良賞」を獲得しました。3年生2名を含む12名の演奏は、一人一人にかかる重圧がとても大きかったと思います。しかし、想いのこもった演奏は力強く、本番も心地よく会場に響きわたりました。



7/18 壮行演奏会

飯豊中生の活躍

◇山形県中学校総合体育大会陸上競技 共通 800m 3位(※)、2・3年 1500m 8位

◇全日本中学通信陸上競技大会 共通 1500m 3位、共通 800m 5位

菅野 一陽 さん(3年) ※ 県中総体 800m で東北大会へ

◇少林寺拳法山形県大会 ※ 全国大会へ

中学生単独演武 1位、親子の部 2位

沼澤 湊人 さん(2年)

◇全日本卓球選手権地区予選 ※ 県大会へ

中学 2年男子シングルス

2位 横山 結音 さん、3位 梅津 颯助 さん

ベスト8 嶋貫 天心 さん、山口 瑛久 さん

中学 1年女子シングルス 2位 長谷川心結さん

◇第41回ゆり写生大会(中学の部)

中部地区公民館長最優秀賞 木村 友奏さん(3年)

ゆり園最優秀賞 長谷川心暖さん(3年)

めざみの里最優秀賞 大谷部結衣さん(1年)

夏季休業中(7/26~8/19)のお知らせ

8月10~18日(土日祝含む) 学校閉庁期間

この期間、学校に職員はおりません。

緊急連絡先 080-9210-5379(学校携帯電話)

